

A la memoria de Don Emilio Ferrera López

El pueblo y la intelectualidad almeriense se asocian al duelo, por la muerte del inolvidable amigo.

En el tren de hoy llega a nuestra capital el cadáver del que fué nuestro gran amigo, y excelente patriota don Emilio Ferrera. La familia le ha traído a la tierra que él quiso tanto, para que descanse en ella eternamente.

Almería entera ha experimentado un profundo pesar por la muerte del comerciante inteligente y honrado. De todo corazón se ha asociado al dolor de los suyos, dando muestras de su afecto a los que supieron luchar por el bien y por la prosperidad de Almería.

En realidad, los pueblos son un poco injustos a veces. En vida, ningún ciudadano, recibe el premio de sus desvelos y de sus luchas por el bien: ha de morir, como ahora ocurre con el señor Ferrera, para que todos den rienda suelta a sus afectos, y para que se desborde el caudal de sus respetos, hacia el que fué hombre bueno, ciudadano integro, y patriota excelente.

Si el señor Ferrera, pudiese darse cuenta en estos instantes de cuanto se le queri en Almería, daría por bien empleada toda la labor callada y silenciosa que hizo en vida, para conseguir días de grandeza y esplendor para esta ciudad, que fué ciudad de sus amores.

Tenemos la evidencia de que esta tarde irán a la estación del ferrocarril, para recibir los restos del llorado amigo, todas las clases de la sociedad almeriense, para dar prueba elocuente de que sabemos rendir a los que mueren después de haber trabajado por Almería, el testimonio de nuestra gratitud y de nuestro dolor. Y tenemos también la evidencia de que a este acto se asociará el comercio todo, cerrando sus puertas una hora antes de la llegada del tren para que puedan ir a la estación, no solo los jefes, sino los dependientes, pues seguramente ellos quieren asociarse al homenaje que ha de rendir el pueblo de Almería, ya que el señor Ferrera, fué también un modelo de jefes, pues trató a su dependencia, como a la continuación de su propia familia.

No sabemos si esta iniciativa ha salido de alguna o saldrá de alguna entidad mercantil, pero a nosotros se nos ocurre hacerlo, porque creemos que a esto está obligado el Comercio de Almería, ya que se trata de hacer un acto de respeto, al que fué uno de los más entusiastas luchadores del Comercio.

DIARIO DE ALMERIA para recoger el pesar que ha producido en la ciudad la muerte del Sr. Ferrera, ha pedido una cuartilla necrológica a algunas personalidades almerienses. A continuación las publicamos tal como vienen; son a modo de pensamientos que echamos sobre su tumba.

Lloremos su muerte

El mejor elogio de Emilio Ferrera se lo hizo el mismo: su obra. Ahí está próspera y espléndida; tangible y elocuente ejemplo de lo que puede una voluntad perseverante, bien orientada, inteligente como era la suya.

¡Cuántas veces ante los desmayos que la lucha mercantil—esa guerra silenciosa y oculta tan mal comprendida y generalmente vilipendiada por la mayoría—engendra en algunos de los que a ella consagran su esfuerzo, les he puesto como ejemplo palpable, como norma que seguir y conducta que imitar, la del querido muerto cuya pérdida ahora lamenta Almería entera y lloramos sus amigos.

Porque Emilio Ferrera fué un comerciante que luchó, un industrial que tuvo aspiraciones, y como todo el que lucha y aspira honrada y noblemente triunfa—siquiera el triunfo no sea siempre igualmente ruidoso—Ferrera fué construyendo lentamente

te al principio, y después con rapidez, la que dá el éxito ya conseguido, el edificio de su sólido encumbramiento industrial en la Ciudad, en la que ocupaba por su propio esfuerzo uno de los preeminentes lugares.

Fuó Ferrera un gran almeriense, por que la grandeza de los ciudadanos no se ha de apreciar por su actuación aparatosa pero casi siempre estéril, cuando no nociva, en la política, ni por la posesión de riquezas que solo aprovechan a su dueño y suelen ser más causa de escándalo que de beneficio colectivo, sino por las obras útiles que realizan: por los nobles ejemplos que nos dan, por el culto al arte que manifiestan, por la bondad de sentimientos que exterioricen, por sembrar el bien y hacer la vida más amable a quienes de ellos dependen. Y en la obra de Emilio Ferrera hay todo eso.

Contemplad su Bazar; recordad sus iniciativas y su concurso siempre pronto; preguntad a su numerosa dependencia... Ellos os darán hecho su elogio con elocuencia insuperable.

José Sánchez Entrena

Presidente del Círculo Mercantil

Ante la muerte de Ferrera

Se ha dicho que la hora de la muerte, es la hora de las alabanzas.

No es necesario protestar de tal afirmación cuando como en el presente y triste caso, se trata de un hombre que consiguió el afecto de todos por su don de gentes y la admiración que merece quien dedica los mejores años de su vida al trabajo, con perseverancia y voluntad infatigables.

Demostación de que encarnaron en el malogrado don Emilio Ferrera estas virtudes, sea el esplendor de su establecimiento y los grandes almacenes, que constituyen un emblema para Almería.

Imitese su ejemplo mercantil, y será el mejor recuerdo que se tribute a su memoria.

Gregorio Jurriati

Presidente de «La Peña»

El triunfo de Ferrera

En el arial pesimista y negativo, se alzó Ferrera como una sana afirmación. Tuvo fé, creyó en la eficacia de las iniciativas, en la fuerza fecunda del trabajo, en la multiplicación reproductiva que es premio de la generosidad.

No vaciló un instante, ni cayó en desmayos, ni se entregó a lamentaciones estériles, fuera palabrería para justificar la vagancia.

Cuando todos hablaban de miseria y calamidades, Ferrera se colocó frente a los malos agoreros y llevado de su fé, se alzó en triunfo.

Como modelo de voluntad y vivo ejemplo de amor, debe ofrecerse a esta nación de plañideras holgazanas y cicateros suicidas.

Ferrera, ho demostrado con su obra, que el éxito no es un producto del azar, ni un capricho de la suerte, sino una resultante necesaria del trabajo inteligente.

Frente al fatalismo musulmán y el mesianismo judaico, malsana filosofía que mata las iniciativas y casta la potencia creadora, se ofrece la cristiana doctrina de que el triunfo lo alcanza quienes poseen y practican tres virtudes teológicas: Fé, Esperanza y Caridad. Por ellas y con ellas triunfó Ferrera.

Pascual Local

Notario

Don Emilio Ferrera

Para emitir un juicio exacto de la personalidad humana, precisa examinar sintéticamente aquellos rasgos suyos más ostensibles, sus manifestaciones íntimas reveladoras de la conciencia moral y la expresión de su voluntad cristalizada en su labor social.

Emilio Ferrera, noble y leal amigo, era generoso y bueno, sencillo y sincero, digno y prudente, amable y cariñoso, caritativo con el devaldo y amantísimo compañero de los suyos.

Su norma de conducta, como inflexible regla de moral, consistía en hacer el bien, porque su espíritu recto, no podía amparar ni practicar el mal.

Su sensibilidad exquisita se manifestaba en toda su grandeza, cuando en presencia de la maldad protestaba con la energía de su alma sana; y ante la desgracia, lloraba con amargura las penas de sus semejantes. Tendía eñte a la fraternidad humana.

Su voluntad, dirigida por un espíritu recto, justo y cultivado en el bien, era siempre resuelta, decidida y constante para el trabajo, formando su carácter enérgico en las luchas de la vida.

Su labor, como hombre de negocios, es sencillamente admirable; cuanto se diga en este punto resulta pálido ante la realidad.

Baste decir, que en su vida mercantil, principiando en la esfera más modesta, ha llegado a la cumbre de las grandes empresas.

Todo este era Emilio Ferrera.

Quizá su energía y constancia para el trabajo hayan minado prematuramente su existencia.

Su muerte constituye una verdadera desgracia, para todos, porque hemos perdido a un gran hombre de negocios y sobre todo para mí que he perdido a un verdadero amigo.

¡Descanse en paz!

Francisco J. Cervantes

Presidente de la Cámara de Comercio.

Mi homenaje...

Me pide el DIARIO DE ALMERIA, que lleve mi firma al justo enaltecimiento de la persona de Emilio Ferrera, que ha muerto inesperadamente, cuando después de cierta vida, de labor social y comercial, había subido a la pública fama de hombre laborioso, honrado, espléndido, caritativo y organizador, y cuando el éxito brillante de sus empresas, hacía seguras sus iniciativas generosas en esta ciudad.

Yo creo que se ha perdido mucho en Almería con la muerte de este amigo de todos, y me complazco en unir mi firma a la de los que lloran al buen Ferrera.

Ramón Durban

Abogado

Al querido amigo

Dechado de honradez, franco, vehemente; Amigo sin igual, hombre modelo, Activo, laborioso, inteligente, Amparo de los suyos; gran consuelo En la agena desgracia y consecuente En sembrar siempre el bien, que era su anhelo.

Todo esto es lo que fué su vida entera Don Emilio, el mayor de los Ferreras

Rafael G. Casero.

Al mi amigo muerto

Querer expresar en cuatro líneas el sentimiento que produce la pérdida de un íntimo amigo es difícilísimo, porque Emilio Ferrera era algo más y con él he perdido al compañero inseparable, al consejero leal y al mejor inspirador de mis actos.

Pocos conocían íntimamente a Emilio. Los que tuvimos esa dicha, lloramos la pérdida, no solo del amigo, sino la del genio comercial que aspiraba siempre a realizar obras grandes donde poder dar trabajo al proletariado y honor a esta tierra, tan querida para él.

Una frase que dijo en una de las anuales comidas con que obsequiaba a su dependencia, es máxima que nunca olvidaré y ejemplo que debemos seguir todos:

«¿Qué mayor satisfacción puedo

tenerse, amigo Rosales, que la de estar reunidos en la mayor alegría, con los que le ayudan a uno a crear su fortuna?»

Emilio Ferrera ha muerto, pero su espíritu vivirá siempre conmigo, sus enseñanzas serán la guía de mis actos y su recuerdo no se borrará nunca de mi memoria en pequeño tributo a el cariño que nos profesábamos.

José Sánchez Ulibarri.

Comerciante

Ante la muerte de E. Ferrera

Atendiendo a nuestra invitación de que nos enviase una cuartilla necrológica sobre nuestro inolvidable amigo D. Emilio Ferrera, el Presidente de la Junta de Defensa del Comercio, Sr. Romero Molina, nos envía copia literal del telegrama dirigido a D. Eduardo Ferrera, en el acto de conocer la triste noticia, y que dice así:

VALENCIA, EDUARDO FERRERA —

HOTEL REINA VICTORIA

Los amigos y la Junta de Defensa del Comercio de Almería, reciben con profundo dolor la brusca noticia de que ha desaparecido de entre nosotros para siempre, nuestro querido amigo y compañero Emilio Ferrera, hora de comerciantes ilustres de esta tierra en la que deja un vacío difícil de llenar.

Todos acompañamos de corazón en su justo dolor a su viuda e hija y hermano Eduardo.

Salvador Romero

Presidente de la Junta de Defensa del Comercio

Al jefe Modelo

Hoy lloramos la pérdida de nuestro querido jefe D. Emilio Ferrera. En estos momentos de angustias no podemos expresar el dolor que sentimos por la muerte del caballero intachable, consuelo de nuestras penas, a quien queríamos como a nuestro padre.

Jamás se borrará de nuestra memoria su generosidad y cariño sin límites hacia nosotros.

Sírvanse estas líneas de gloria para su alma.

SU DEPENDENCIA

Se ha cumplido la ley de la vida en uno de nuestros mejores ciudadanos.

Fué, en efecto, don Emilio Ferrera, comerciante emprendedor, activísimo y honrado, un hombre agradable y ameno, todo él alegría y cordialidad; pues sobre todo este, fué, según mi opinión, un buen amigo.

En la práctica social se abusa a cada paso de este honroso título, atribuyéndoselo injustamente multitud de seres vulgares, que se nos ofrecen como amigos desde la primera conversación. A estos tales se les debe recomendar que examinen imparcialmente su corazón y vean si tienen para los que frecuentan su trato el afecto puro y desinteresado y la inclinación al sacrificio y el bien, en que se desbordaba el espíritu de don Emilio Ferrera.

La amistad eleva muchos casos sobre la vulgaridad y el egoísmo a quien tiene el privilegio de sentir la y la virtud de practicarla.

Julio Esteban


Abogado

A la memoria de Emilio Ferrera

Señor Director de DIARIO DE ALMERIA.

Presente

Estimadísimo amigo: Me pide usted unas cuartillas que expresen mi opinión respecto de Emilio Ferrera comerciante, y mis primeras palabras han de ser un grito de protesta contra su ceguera al obligar a mi cerebro a pensar, en momentos



El Sr. D. Emilio Ferrera López

del Comercio de Almería

ha fallecido piadosamente en el Señor,
en la Ciudad de Valencia, el día 5 de Junio de 1913.

R. I. P.

Su desconsolada viuda Doña Luisa Guiraud; su aflijida hija Doña Luisa; nietos; padre político, Don Gustavo Guiraud; hermanos, Don Eduardo Ferrera López, don Antonio, doña María y doña Dolores (ausentes); hijo político don Vicente Bailles; hermanas políticas y demás parientes y la dependencia de la casa Mercantil Emilio Ferrera y hermano,

Invitan a sus numerosos amigos al entierro del cadáver del finado que se verificará hoy a la llegada del tren Correo.

No se reparten esquelas.—El duelo se recibe en la Estación del Ferrocarril y se despide en Batón.

Servicio telegráfico y telefónico

Últimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

de angustia en que, apenas tiene fuerzas ni corajón para sentir.

Cuando se llega a mi edad y se ha pasado por el dolor inmenso de dar el adiós eterno a tantos y tan cariñosos amigos, son bien deseables todos los desfallecimientos, sea usted pues indulgente con mis tristezas.

Emilio Ferrera comerciante. Un luchador honrado y valeroso, y definitivamente un vencedor.

Emilio Ferrera hombre. La tolerancia, la bondad y la indulgencia hechas carne y hechas espíritu, más espíritu que carne, por eso en Emilio Ferrera se ve una espiritualidad, sana y exquisita.

Tenia genialidades, porque tenía talento, era tolerante y era indulgente, porque era bueno.

Respecto de lo que era Emilio Ferrera para su familia, basta que se le recuerde perpetuamente unido a su hermano Eduardo hasta el punto de que era imposible tratar de ver al uno, sin encontrarse con el otro, para comprender su manera de ser en la intimidad familiar.

Y en cuanto a lo que Emilio Ferrera era para sus amigos, solo he de decirle, que siendo cosa tan noble y tan buena la amistad, el era todo lo noble y todo lo bueno que puede ser un hombre, para hacer honor a ese sentimiento tan dulce y tan puro, que nos hace experimentar las más grandes alegrías y que nos pone en trance de sufrir los más grandes dolores.

En ese trance me coloca a mi la muerte del llorado amigo.

Descanse en paz!
Francisco Escobar
Secretario de la Cámara Comercio

A mi jefe

Los que tuvimos el honor de coadyuvar con nuestra labor, a su inteligente empresa mercantil, no olvidaremos nunca, que al par que un gran talento comercial, poseía don Emilio Ferrera un don especial, y es, que sabía unir a la más estricta disciplina y subordinación, un trato afable y cariñoso, que hicieran gratos los deberes que el trabajo impone. Siempre dió inafirmables pruebas de ello, así es, que su recuerdo perdurará en nosotros toda la vida y evocaremos su nombre con emoción.

José Fernández

Una carta de López Guillén

Ayer tarde recibimos la siguiente carta de nuestro distinguido amigo, don José López Guillén:

Señor don Arturo Giménez. Presente.

Muy señor mío y distinguido amigo: Recibo su atenta de hoy pidiéndome una cuartilla necrológica sobre mi amigo inolvidable, el señor Ferrera (q. e. p. d.).

Siento que mi estado de salud no me permita corresponder a su invitación y espero tendrá usted la bondad de dispensarme.

Suyo afmo. s. s. q. e. s. m.,
José López Guillén

Dos palabras

La muerte es la gran niveladora, la que hace que se extingan las grandezas y el poderío, para que solamente perdure la obra.

Si esta fué buena, la es la que deja el ser que desaparece de gratitud y afecto; si es lo contrario, el olvido se encarga de recompensar al que obró mal.

En el primer caso se encuentra el señor Ferrera. Trabajador y generoso, supo captar las simpatías y el afecto de cuantos le trataron.

Descanse en paz!
F. V. Rivas

¡.....!

Don Emilio Ferrera tenía en el aspecto comercial la grandeza de este siglo. No se calculaba con los dedos de la mano, ni ponía en trance de discusión sobre sus problemas a la "caja registradora" que parece encierreros comercios algo que sustituye la inteligencia analítica del jefe.

Para D. Emilio Ferrera, vender hierros era un arte. Y los vendía como un artista vende sus cuadros, o sus esculturas. De ahí su prosperidad, su reputación y su fortuna. El supo adivinar, que el comercio moderno no es avaro, ni fragmentario, ni mezquino.

Además, el señor Ferrera, estaba en el secreto, de que no vale igual, el hierro que se emplea en un puente, que el que se gasta en hacer la cuna de un niño pobre... El sabía que siendo el mismo, no valía lo mismo!... Y por eso ha muerto con el aprecio de todos...

Socialmente el señor Ferrera era un hombre bueno, optimista, luchador. Puso un poco de su inteligencia en las cosas de Almería, y se le distingue, aunque no se le veiese. Fué, honrado, laborioso y bueno... Hasta tal punto lo fué, que ha muerto sin enemigos...

Rodolfo Vinas

Un día de luto

Eso fué verdaderamente para Almería toda, el día cinco del corriente en que rápidamente se extendió por la ciudad, la triste nueva de haber fallecido en Valencia, donde actualmente se encontraba, el que en vida fué para nosotros un compañero querido y admirado por todos, don Emilio Ferrera López.

Nada a mal juicio avalora tanto las grandes dotes que al Sr. Ferrera adornaban como el hecho de haberse elevado por su propio esfuerzo desde la esfera más modesta a la cumbre del mercantilismo. La casa que gira bajo la razón social Emilio Ferrera y hermano es sin distinción de ninguna especie un negocio que honra al comercio de Almería. Todo ello es debido a las valiosas iniciativas del finado y al celo y actividad imponderables con que desarrolló su obra.

Una prueba concluyente de la estimación que gozaba el Sr. Ferrera, es la rapidez con que se extendió la noticia por todas partes. En las tiendas, en los cafés, en los almacenes, en fábricas, talleres, círculos, casinos, en reuniones particulares, en cualquier parte y a cualquiera hora, no se oía más comentario que el profundo pesar con que había sido recibida la fatal noticia. Y es que un hombre de estas condiciones no tenía, no podía tener, enemigos.

En el terreno particular cuantos nos honrábamos con su amistad, no podíamos menos que admirar las altas dotes que poseía. Caballero y formal en sus relaciones, era afable y cariñoso como el que más. Nunca oí decir a nadie que lo haya visto de mal talante. Era su alma como la de un niño que ríe constantemente; un espíritu franco y alegre como la vida misma; un corazón noble y grande siempre dispuesto para sentir el bien.

Sirvan estas líneas de alivio a su desconsolada familia y sepan que la desaparición de este hombre no solo constituye una pérdida irreparable para los suyos, sino para Almería, que con él ha perdido un genio. El Genio del bien.

José Bratens Gil
Telefonema de gratitud

Don Eduardo Ferrera, hermano de nuestro malogrado amigo don Emilio Ferrera nos envió ayer desde Valencia el siguiente telefonema en el que hace constar la inmensa gratitud que guarda al pueblo almeriense con motivo de la explosión de sentimiento causada en nuestra ciudad al conocer la inmensa desgracia que le aflige.

Director de DIARIO DE ALMERIA. Me permite regarle sea intérprete de nuestra profunda gratitud hacia aquellos amigos que en estos amargos momentos de dolor nos enviaron el consuelo de su sentido pésame, demostrando el espíritu que profesaban a mi inolvidable hermano por lo que le quedamos muy sinceramente reconocidos.

Eduardo Ferrera.

Emilio Ferrera

Ese hombre nació para el bien, educado en el trabajo, en la honradez, en el amor, en la lealtad y en la más pura nobleza de sentimiento, y le procederes, fué muerto porque su corazón generoso y prójimo inextinguible en bondades ha de vivir intensamente, en poco tiempo, una vida muy larga de concesión, de beneficios y de prodigalidades generosas. Como comerciante, su vida fué un no interrumpido camino de éxitos; tuvieron por su esfuerzo, y por su laboriosidad desde una iniciación mercantil modesta hasta la altura colosal en que ahora desarrollaba sus iniciativas.

Amaba a Almería; su caja y su talento, siempre tributaban sus reservas para el engrandecimiento de este pueblo, al que tanto amaba. Jefe cariñoso, su dependencia no merecísima tenía en él un padre, un amigo un consejero y un incansable protector.

Buen hijo, amante hijo, fervoroso hijo; amante esposo, excelente padre, buen hermano, excelente amigo, inimitable ciudadano, puso siempre todo su corazón en sus afectos, y sus amores vivían en su corazón con todo el fuego y con toda la rai gambre de la pureza inmaculada de sus nobles sentimientos.

La limosna tenía en él, a un padre.

Los pobres del Hospicio; los pobres dementes; las mil y una necesidades de las miserias públicas y de las necesidades privadas, siempre tuvieron en su mano, pródigos, constantes y secretos secretarios.

Practicaba en secreto la caridad, la lealtad, la beneficencia.

Vivía en público, la honradez de más limpia ejecutoria, como convenciente, como particular, en todas las esferas y manifestaciones de su noble vida.

Para él, la muerte ha sido el premio que Dios concede a los electos,

porque ahora girará de la presencia del Altísimo.

Para sus hijos y para sus amigos, el triste duelo que a todos nos embarga, representa una herida en nuestro corazón y un ejemplo de honradez y de virtud, que estamos llamados a imitar.

Que en paz descanse, nuestro infortunado amigo.

Joaquín López Pérez.

Emilio Ferrera ha muerto

Bien quisiera decir algo de lo mucho bueno que del finado puede y debe decirse, pero la emoción que siento me lo impide.

Joven, muy joven, vino a Almería, y con sus desvelos, con la clarividencia mercantil que le es peculiarmente reconocida y con su talento, desarrolló en nuestra ciudad, con la eficaz e inteligente ayuda de su hermano Don Eduardo, un negocio mercantil que honra y enaltece a Almería.

Amigo excelente, jefe cariñoso, comerciante inteligentísimo, su obró labrarse en Almería un nombre respetable y querido, una reputación envidiable y envidiada, y una serie interminable de afectos, firmes y arraigados.

No era almeriense, don Emilio Ferrera, no; pero jamás podrá olvidarse que hizo por Almería, más que muchos excelentes hijos del país.

El dió tal impulso mercantil a nuestra capital, que en el ramo que cultivaba pasó Almería, a la cabeza de sus similares en España. El asoció siempre sus iniciativas y su capital a toda obra de engrandecimiento y de defensa de Almería. El en fin, fué siempre arca abierta para toda necesidad e conveniencia del país, altruista y generosamente.

Sobre la tumba de don Emilio Ferrera, deposito mi gratitud, y mis lágrimas como amigo leal y mis oraciones, como cristiano, por el alma pura del hombre bueno.

Descanse en paz!
Un viejo comerciante

El gobernador y los periodistas

El señor Viela nos comunicó al recibirnos ayer, que había determinado suspender las órdenes para llevar a efecto el deslinde de Serén-Bacares, en vista de que hoy comenzaba el período electoral en el distrito de Purohena, donde se celebrará el día 30 la elección de Diputados a Cortes.

Agregó que tenía noticias de que el Comisario General de Abastecimientos iba a comisionar al diputado a cortes por esta circunscripción don Manuel Giménez Ramírez, para que venga a Almería a estudiar el problema ureto.

Los patrones de los carpinteros de ribera visitaron al gobernador el cual les expusó la petición que le hicieron los operarios de aumento de jornal en un 25 por 100.

Después de algunas objeciones los patrones accedieron a darles el 12'60 por 100 en concepto de desgasta de herramientas.

Ayer mismo le visitaron los dependientes de ultramarinos, para hacer la presente que las multas que imponía a las patrones la Junta de Reformas Sociales, por tener abierto sus establecimientos los domingos, no se hacían efectivas.

Debido a esto, agregaron que no se observaba el desmoronamiento. El señor Viela les contestó que excitara el celo del Juzgado municipal para que diese fuerza ejecutiva a las multas.

También se quejaron de un patrono que tiene a sus dependientes trabajando hasta altas horas de la noche.

A última hora le visitaron los camareros, que siguen haciendo gestiones para que sus peticiones sean atendidas, por los dueños de cafés y fondas.

Notas de Sociedad

En el tren correo de ayer llegó de Ocaña, en unión de su distinguida señora, el propietario de aquel punto, don Francisco Hernández.

Se encuentra entre nosotros, el agricultor de Berja, don Manuel Paura.

Ha venido de Fliana, el propietario de aquel pueblo, don Apolo Osaña Santandreu.

Precedente de Madrid llegó ayer a Almería, el abogado don José Baró.

Ayer llegó de Granada, el médico de aquella ciudad, don José María Arango.

De Madrid y con objeto de pasar en ésta unos días, ha venido el inteligente Letrado, don Luis Mate Palacios.

En el tren de la madrugada de ayer llegó a Granada, el acreditado comerciante de aquella plaza, don José Zulo.

La sesión del Senado

Da comienzo a las tres y 20 con mas animación en los escaños y tribunas que en días anteriores.

Preside el señor Gofzlar.

El ministro de Fomento señor Cambó da lectura a los proyectos que fueron autorizados en la firma de Palacio.

También se dió lectura al dictamen regulando la explotación de yacimientos de sales potásicas.

Se trataron otros asuntos de escaso interés y se levanta la sesión.

La sesión del Congreso

A la hora de costumbre da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

El señor Crespo de Lara se ocupa de la falta de vagones para los transportes de abonos químicos, gasolina y otras sustancias.

También se ocupan del mismo asunto los señores Azcárate, Valdecabras, Ferrás, Cárcega y Quijarro.

El señor Sabert se ocupa de que los pesados de Santoña sean utilizados en los trabajos de artillería. El señor Suarez Inclán pide en conocimiento de la Cámara que el Banco de España había acordado retirarse en forma de bonos y comensales 30 millones de pesetas.

Califica tal reparto como una manera indirecta de aumentar el capital, lo cual le parece ilícito. La contesta el señor González Besada que hace constar que defenderá el interés nacional.

Añade que antes de resolver aguardará a que el acuerdo sea firme.

El Sr. Nogués, pide que se amplie el indulto a los mafiosos del Numanzia que sufren condena.

El Sr. Maura ofrece que se estudiará el asunto en el asunto en el primer Consejo que se celebre.

Seguidamente continúa la discusión del proyecto de Reformas militares.

El Sr. Gil y Martz interviene para alusiones, censurando las reformas, por entender que no satisficían a la opinión, ni siquiera del todo, al Ejército.

Agregó que antes de poner en vigor un proyecto que para nada ha de beneficiar al país, deberían consultarse ferrocarriles estratégicos y ampliar además los de doble vía.

En cuanto a la parte técnica de las reformas, dice que se han debido recoger las enseñanzas de la actual guerra.

Indica la dificultad en que se encontrará la Nación, al hallar en un período de doce años, un déficit de más de mil millones de pesetas.

Interviene el diputado socialista Sr. Prieto que hace algunas observaciones explicando la actitud del partido socialista.

Cambate vivamente las reformas por que entiende son desacertadas en cuanto a su orientación militar y política estratégica.

Finaliza su impugnación abogando por el fraicismo.

El señor Llorens pronuncia un discurso de crítica tética enumerando los defectos de que adolecía el proyecto, por cuyo motivo dice, no se resolviera la verdadera organización militar.

Habla a continuación el señor La Cierva encendiendo el desinterés y corrección del ejército.

Niega que los militares hayan ejercido presión en las reformas, cuya iniciativa partió del erador que las estima justísimas.

Queda en el uso de la palabra para mañana el ex ministro de la Guerra y se levanta la sesión.

La próxima lucha electoral en Barcelona

El jefe de los radicales Españoles señor Llorix, ha manifestado que en las elecciones de diputados a Cortes que se celebraran en Barcelona luchará enfrente de los regionalistas. También por el distrito de Castell presentará un candidato radical, contra los de la Liga.

Las sesiones de Cortes

El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanos hablando con los periodistas les ha comunicado que las sesiones de Cortes se prolongarán probablemente todo el mes de julio.

En dicha etapa además de las mejoras de los funcionarios civiles y militares se disintarán las bases contributivas, que son la preparación de los presupuestos como re fuerzas indispensables para los ingresos.

Las reformas militares

Mañana hablara en el Congreso de las reformas militares el señor La Cierva que acabará su discurso. Después intervendrá el señor Pedregal dándose con esto por terminado el debate.

El rio Manzanares

Ha visitado al ministro de Fomento el contratista de la canalización del Manzanares para anunciarle que tiene materiales para dos años y que solo falta que se apliquen los créditos votados por el Parlamento para reanudar los trabajos.

También visitó al ministro el señor Castrovió para hablarle de que se emprendan obras en Madrid.

Cierva, no

Preguntada el ex ministro de la Guerra si intervendría en el debate sobre las reformas militares, contestó negativamente, pues no encuentra en el dictamen ninguna modificación esencial.

Los seguros

En el Senado se ha reunido la comisión dictaminadora de el proyecto de seguros.

Ante ella informaron los representantes de Compañías de seguros extranjeros y la comisión ofreció tener en cuenta sus peticiones.

La grippe

En Badajoz aumentan los casos de la epidemia de grippe.

Cas bandas militares de música han suspendido los conciertos, a causa de haberse dado de baja la mayoría de los individuos que la forman.

En Palma siguen dándose nuevas casos de la epidemia reinante, la mayoría de ellos en los cuarteles.

El capitán general ha dispuesto que las tropas den paseos.

En Cádiz el mayor número de los atacados es en el arsenal de la Carraca.

Hay 84 atacados en el crucero «Reina Regente».

Aunque no han ocurrido defunciones, la opinión medrarse muy alarmada.

En el hospital de San Carlos se han rebobado las precauciones sanitarias.

Peticiones

La Comisión de gracias y peticiones del Senado se ha reunido, para tratar de algunas que hay presentadas con anterioridad a la reforma del reglamento y han acordado pedir al Ministro de Hacienda el oportuno informe para someter dichas peticiones al nuevo régimen.

La exportación de vinos

Como resultado de las gestiones cerca del Gobierno francés sobre la exportación de vinos españoles a Francia, el Gobierno de dicha nación ha acordado que el Estado no exija el 50 por 100 de los vinos com-prader.

Comprará solamente el 40 por 100, quedando libre el 50.

Las compras se harán al prorrateo y no habrá requisición.

Se exigirá la garantía de 20 francos por hectolitro y el Gobierno francés facilitará a los importadores de vinos los cambios necesarios para las liquidaciones.

Casas en la Gran Vía

El abogado señor Alvarez Arraux y el procurador señor Sanchez Valdemoro han presentado en el juzgado un escrito, relativo a la adquisición de 45 casas en la Gran Vía por valor de más de dos millones de pesetas.

El viaje del rey a Barcelona

En los círculos políticos es ob jeto de general crítica, el afán que viene demostrando el señor Cambó, por llevar al Rey a Barcelona. Según los comentaristas, el ministro de Fomento pretende apun-

tarse como un éxito el viaje regio, cuando esto depende de otros elementos.

Fallecimiento de un Arzobispo

Comunican de Burgos que a las once de la mañana ha fallecido el Arzobispo don José Cadenas Fleita. Llevaba tres años enfermo a consecuencia de un cancer en el vientre.

Hay se agravó alarmantemente llamándose al Cabildo Catedral que a poco se personó en Palacio.

El médico de cabecera le administró varias inyecciones de caqui no para reanimarle.

A pesar de los esfuerzos de la ciencia sobrevino un colapso cardiaco que determinó el fatal desenlace.

En la capital ha producido general sentimiento la muerte del Arzobispo.

Las campanas de todas las iglesias doblan a muerto.

Por el Palacio Arzobispal han desfilarado todas las autoridades e lustras personalidades de la población.

Toros En Sevilla

Esta tarde ha tenido lugar la inauguración de la plaza monumental sevillana.

La plaza aparecía ocupada totalmente.

Se lidiaron reses de Contreras que resultaron pequeñas.

Joselito ha quedado superiormente en todos los lances.

Pesada y Fortuza, bien, siendo ocasionados y orejados.

Fortuna fué volteada por uno de los bichos, resultanda liiso.

La campaña submarina

Per cable se reciben noticias de New York participando que esta mañana un submarino alemán hundió un buque de guerra de los Estados Unidos.

En las costas de Las Carolinas, han desembarcado 19 supervivientes.

Se tienen noticias de que han desaparecido 9 buques más de mayor importancia.

Entre estos figura el pailebot «Cokolina» de la línea de New-york a Puerto Rico.

Reina gran inquietud por la suerte que hayan podido correr los pasajeros si bien se asegura que no sembraron todos en diversas partes.

La incursión submarina prosigue habiéndose visto varios sumergibles en las costas americanas.

Se estima que el número de barcos americanos hundidos es el de quince.

Diario operaciones

Siguen avanzando las tropas germanicas al Sur del Aisne en la ruta del Oeste esto no obstante la jornada fué poco pródiga en sucesos de interés sobre el vasto campo de batalla.

Al Norte de Dommiers ocuparon los alemanes las posiciones que también intentaron defender las tropas francesas pero hubo empates locales a ambos lados del río Ourcq y en los demás puntos del teatro de operaciones no se modifica la situación bélica se continúa la resistencia francesa en el angulo del Oise y del Aisne frente a Compiègne en los lados y en el resto frente hubo mayor actividad exploradora que de ordinario y a rates fué muy intensa la acción artillera.

Siguen avanzando las tropas germanicas al sur del Aisne en la ruta del oeste, esto no obstante la jornada fué poco pródiga en sucesos de interés.

